

EL ECO DE CARTAGENA.

Jueves 15 de Mayo de 1879.

LA ISLA DE TRISTAN DE ACUÑA.

La superficie de esta isla es poco mas ó menos la de una de nuestras primeras capitales de Europa, Paris, por ejemplo, despues de los últimos ensanches; pero en el centro de esta superficie se eleva un cono montañoso, cuya altura excende de 3.000 metros. La base de esta sorprendente pirámide está bañada por el Océano mas tempestuoso del mundo, y su cima se eleva sobre la region de las nubes.

Fácilmente se comprenderá que los países de un suelo tan singularmente constituido, han de ser singularmente pintorescos. Este inmenso pilon de azúcar se halla cortado por multitud de quebraduras extrañas. Las pendientes son tan bruscas, que no puede utilizarse el cultivo, y de las alturas descenden cascadas continuas alimentadas por las tempestades.

En realidad solo puede utilizarse para la labor una superficie de 300 hectáreas, situadas, como es de suponer, á orillas del mar. Sin embargo, el clima es tan templado y la tierra vegetal tan abundante, que los habitantes han podido cultivar en la isla gran cantidad de legumbres que llevan á vender al Cabo. Diremos cómo se ha verificado esto.

La isla fué descubierta en 1506 por navegantes portugueses que doblaban el Cabo de Buena Esperanza, así como sus dos anexas, la isla llamada con justicia Inaccesible y la del Ruiseñor. La isla Asuña, tercera del grupo, que lleva el nombre del célebre navegante portugués, estaba completamente desierta. Solo habia en ella pájaros y focas.

Poco despues de haberse declarado independientes los Estados Unidos, un americano llamado Juan Lampert, tuvo la idea de establecerse en ella. Declaróse rey del archipiélago y S. M., que tenia una docena de malos súbditos bajo su cetro, se consagró á la caza de los focas cuyo aceite vendia á sus vecinos del Norte. El negocio comercial salió adelante, pero la dinastía no pudo echar raíces profundas, y la isla hubiera quedado desierta de nuevo si Napoleón Bonaparte no hubiese sido llevado prisionero á Santa Elena.

El almirantazgo británico, que tenia siempre alguna tentativa de evasión, creyó prudente hacer ocupar militarmente cierto número de puntos, y con especialidad la isla de Acuña. Construyóse en ella una especie de castillo, que fué ocupado por una garrison mandada por un sargento llamado Glass.

Este sargento cobró afición á la situación excepcional que los grandes acontecimientos ocurridos en Europa le habian deparado. Cuando el almirantazgo se decidió á evacuar la isla, Glass no quiso abandonarla, y tomó la resolución de reinar en ella. Algunos soldados de la guarnición le siguieron, y como los fundadores de la antigua Roma, se dirigieron á buscar mujeres entre sus vecinos; verdad es que en lugar de robar Sabinas, solo tuvieron que comprar algunas Venus hotentotes, que en esta época no se vendian caras.

En 1852, cuando el capitán Durham, del almirantazgo británico, visitó el archipiélago para levantar el mapa, Glass reinaba todavía. El número de sus súbditos habia aumentado, merced á su acción personal y á la bondad de su Gobierno, por el último censo arrojaba 85 personas, figurando entre ellas 15 de su familia, su mujer siete hijos varones y ocho hembras.

La sociedad de las Misiones en Londres habíase preocupado del porvenir de esta pequeña comunidad que vivia bajo el régimen patriarcal, y habia enviado á Tristan de Acuña un ministro que erigió una pequeña iglesia y se consagró á la instrucción de los niños. Cuando el capitán Durham visitó la isla, todo el mundo sabia leer y escribir. El inglés era la lengua universalmente adoptada.

Glass, buen vividor á lo que parece, representaba admirablemente el rey de Ivetot en medio de continuadas tempestades. Este reino, tan tranquilo moralmente, poseia su marina. Algunos barcos de pescadores que navegaban sin pabellon, iban á llevar las legumbres al Cabo, y en ocasiones salian al encuentro de los buques para ofrecerles viveres de refresco.

Cuando poco despues de esta visita murió Glass, cierto número de habitantes abandonó su nueva patria. No hay corte en el mundo donde el *vére sacrum* no se haga sentir. El comercio con el Cabo fué interrumpiéndose poco á poco; pero hace algunos años un buque inglés tuvo ocasion de visitar á estos nuevos Robinsones. La tripulación bajó á tierra y encontró que la población habia quedado reducida á 35 personas. Estos colonos habian elegido por su rey á un individuo que no pertenecía á la familia de Glass. Acaso reinaba todavía sobre un pueblo venturoso este monarca, cuyo nombre, omitido por el almanaque de Gotha, no ha llegado á nuestra noticia.

La estadística y censo de sus Estados; no exigian ni mucho tiempo ni mucho trabajo, porque estos solo contaban en total cinco casas. Pero no habia mas que un individuo des-

contento de su suerte; era un hermoso joven moreno que se proponia emigrar muy pronto, y en verdad no le faltaba razon para ello. La única joven casadera que habia á la sazón en la isla, era una hermana suya.

Tales son los detalles que hemos podido recoger acerca del Estado mas pequeño del mundo. Las pasiones no han penetrado todavía en este pueblo que admiraria Rousseau, y que ha hecho su aparición en la historia de tan curiosa manera.

W. DE FONVIELLE.

MISCELANEA.

El *Moviment Medical* ha descubierto una nueva especie de mujeres barbudas: la mujer de barba intermitente.

Este diario asegura que existe en un pueblo de América una respetable matrona casada y madre de familia á la que consecutivamente nace y abandona una barba natural.

Este fenómeno está relacionado con sus partos. En cuanto se siente embarazada, su cara y barba se sombrea y no recobra su caracter femenino hasta despues del parto.

Esta anomalía ha sido observada cuatro veces.

Máximas y reflexiones morales de La Roche-foucault. Nuestro amor propio sufre con mas frecuencia la condenación de nuestras opiniones, que la de nuestros gustos.

Los hombres no tan solo se hallan dispuestos á olvidarse de los beneficios y de las injurias, sino que aun aborrecen á los que les han favorecido, y cesan de aborrecer á aquellos que les han ultrajado. La conducta de recompensar el bien y de vengarse del mal, les parece una servidumbre á la cual sienten mucho someterse.

La clemencia de los principos no es á menudo mas que una política para ganarse mejor el afecto de los pueblos.

Esta clemencia, de la cual se hace una virtud, se practica, bien por vanidad, alguna vez por pereza, á menudo por temor, y casi siempre por estas tres cosas juntas.

Todos tenemos bastante valor para soportar los males ajenos.

La constancia del prudente no es mas que el arte de saber ocultar las impresiones en su corazón.

La filosofía triunfa con facilidad de los males pasados y de los del porvenir, pero los males presentes triunfan de ella.

Segun la «Gazzetta de Italia», ha muerto en Nevers, sor. Maria Bernard (Berdanette Soubirons), la cé-

lebre mujer á quien se dice se apareció la Virgen de Lourdes. Sus funciones han tenido lugar, con gran solemnidad y concurrencia, en la iglesia de San Gildar, aneja á su convento.

En el arsenal de Woolwich se ha creado un cuerpo de aeronautas para proceder á la construcción de globos de guerra. El viernes último reventó uno de estos. Conducían los oficiales á las inmediaciones de Woolwich el «Diamante aerostático» de 800 metros cúbicos con el objeto de ensayar la entrada en una plaza sitiada, cuando un desencadenado viento rompió á la vez las tres amarras que retenían el globo.

Hinchado éste por el hidrógeno, tenia en su lancha 120 kilogramos de arena. Hallándose atado al anclaje, la presión del gas exterior produjo una violenta explosión encima de las nubes, cayendo en lamizas los restos del aerostático.

Los puestos donde se expende el pan elaborado por la administración militar, por cuenta del ayuntamiento, son: Chamberí, Mostenses, mercado de San Ildefonso, Cebada, Lavapies y mercado de los Tres Peces. Cuestan las dos libras 14 cuartos y se pesan á la vista del consumidor.

NOTICIAS GENERALES

Paris, 13.

Los periódicos republicanos insisten en que el gobierno francés debe prohibir por completo las comunidades religiosas en Francia.

En los mercados de cereales de Francia hay tendencia al alza, á consecuencia del estado poco satisfactorio de las cosechas en general.

Los periódicos conservadores consideran necesario la supresión del consejo municipal de Paris, si se quiere garantizar por completo la libertad y la independencia de las Cámaras al restablecerse estas aquí.

Paris, 13.

La ex emperatriz Eugenia ha telegrafiado á la reina Isabel asegurándole que el principe Luis Napoleon goza de buena salud.

Constantinopla, 13.

El gobierno del sultan ha hecho directamente nuevas proposiciones á Grecia.

San Petersburgo, 13.

Ha empezado la evacuación de la Bulgaria por las tropas rusas.

Roma, 13.

El Papa ha felicitado al gobierno turco con motivo de su comportamiento con los armenios.

Lisboa, 13.

El ministro Sr. Corvo ha presen-